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HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE 

8-6-23 

-En la ciudad de Mar del Plata, Partido de General Pueyrredon a los ocho días del mes de junio de dos mil 
veintitrés, reunidos en el recinto de sesiones del Honorable Concejo Deliberante, y siendo las 12:52 dice la 

 
Sra. Presidenta: Invito a hacer uso de la palabra a la señora Pamela Abregú,  quien hablará sobre la solicitud de arreglos 
de calle en el barrio Parque Independencia. 
 
Sra. Abregú: Buenos días, señores y señora concejales. Soy Pamela Abregú, nacida y criada en el barrio Parque 
Independencia. Hoy ocupo la Banca Abierta en representación de un grupo de vecinos y vecinas de una red de 
organizaciones populares que vivimos y trabajamos en este barrio popular del sur de la ciudad de Mar del Plata. En este 
barrio vivimos trabajadores y trabajadoras de la industria de la pesca, de la construcción, y muchas familias desocupadas; 
esta barriada de trabajadores fue -como muchos de los barrios de la ciudad- un loteo realizado sin planificación y sin 
control del Municipio a quienes vendieron, tiene 3.000 vecinos y vecinas de los cuales la mitad son niños. En nuestro 
barrio tenemos el servicio de luz y agua corriente, no hay gas y hasta un mes atrás se estaba realizando la obra de cloaca, 
una obra importante para nuestra barriada. Nuestro barrio, si bien está en las zonas más altas de la ciudad, tiene una 
pendiente hacia el oeste, la cual cuando llueve recibe el agua de las avenidas y de los barrios linderos. Al no tener 
desagües, hay sólo dos canales a cielo abierto, descuidados por el Municipio y mantenido a fuerza de trabajo manual por 
trabajadoras del Programa Potenciar Trabajo; se anegan las mayorías de las calles e inundan las manzanas del bajo, 
dejando en cada lluvia las calles intransitables. La Provincia, que estuvo bien en acordarse de este barrio abandonado, 
licitó una obra de cloaca con estación de bombeo con un Presupuesto inicial y oficial de $228.000.000.- que viene a 
solucionar parte de nuestras problemáticas. Así también como lo hace la Nación con proyectos de la SISU que viene 
invirtiendo $150.000.000.- en más de 400 tanques de reserva y más de 4.000 metros de vereda, arbolado y cestos de 
basura. Hace un mes, la Municipalidad frenó la obra, aduciendo que la empresa que realizaba la obra de cloaca había 
destruido las calles; entendemos que la obra de cloaca genera perjuicios, pero es una gran mentira que la empresa recibió 
un barrio con las calles en condiciones. El presidente del EMVIAL Mariano Bowden, en una jugada política en 
consonancia con el Delegado Portuario Patricio Ciminelli, pidió la neutralización de la obra de cloaca con informes 
pobres, sin fundamento. Los vecinos y vecinas podemos decir claramente que el estado de las calles de nuestro barrio es 
responsabilidad del Municipio, que las mantiene cada dos años con suerte y en algunos casos puntuales. El Intendente, el 
presidente del EMVIAL y el Delegado del Puerto en vez de trabajar en conjunto con la empresa y la Provincia, reacciona 
neutralizando la obra, dejándonos sin cloacas y sin calles. Pedimos, o más bien exigimos, que se destrabe o quite la 
neutralización que impide que la obra de cloacas en el barrio Parque Independencia continúe; que en vez de trabar las 
obras públicas de la Provincia de Buenos Aires en una clara acción política electoral, se pongan a disposición de los 
vecinos y las vecinas y trabajen en conjunto con la empresa. Los vecinos y vecinas en este momento estamos juntando 
firmas, pero queremos dejar constancia que de no haber pronta resolución de nuestra problemática, tomaremos distintas 
medidas de fuerza para ser escuchados. Por la recuperación de la obra de la cloaca, por desagües funcionando y cuidados, 
por calles en buen estado y por un Municipio que mire a los barrios de la periferia. Esperamos pronta solución a nuestros 
problemas. Muchas gracias 
 
Sra. Presidenta: Muchas gracias por su testimonio. Concejala Sívori. 
 
Sra. Sívori: Gracias Presidenta, gracias Pamela por haberte acercado a la Banca Abierta. Quiero poner en valor que, como 
vecinos de un barrio que tienen una problemática tan severa, profunda y cotidiana, se organizan para pedir una obra que es 
la que necesita el barrio. En su momento fue la obra de cloaca, fueron escuchados inicialmente por funcionarios de OSSE, 
donde se desarrolló el proyecto, y luego en gran parte -para que esto suceda- la provincia de Buenos Aires toma nota de 
esta necesidad y a través de una gestión que hace Fernanda Raverta con Axel Kicillof, se consiguen que los fondos 
lleguen y que esa obra se pueda empezar. Es un barrio que necesita muchísima infraestructura, las calles se hacen 
intransitables a menudo, y una obra de cloaca que es necesaria desde el punto de vista sanitario y desde la valoración del 
barrio y un derecho tan sentido e inicial como ése, creemos que son cosas que deben ir de la mano. Cuando la obra inicia, 
todos los vecinos se ponen muy contentos y naturalmente hay un trabajo que hacer en la tierra y esto produce que las 
calles se pongan más complicadas. Y acá es donde disentimos profundamente la decisión de Municipio y del Intendente 
que en lugar de hacer que esas calles sean más transitables a través del EMVIAL y ayudar a que mientras está esa obra 
algunas calles mejoren, cosa que el EMVIAL tiene la obligación de hacer. Porque esas calles antes de la obra también 
estaban en muy mal estado y se toma la decisión de paralizar la obra, entonces ahora el barrio no tiene ni obra de cloacas, 
ni calles transitables. Venimos pidiéndole de distintas maneras al Municipio y me parece que esta es la más concreta y la 
más sentida, por eso, tomo la palabra para que desde nuestro político quede claro el acompañamiento a estos vecinos y el 
pedido claro y concreto al EMVIAL para que levante la paralización de la obra y así los vecinos no solamente puedan 
tener cloacas, sino también las calles como lo merecen. Muchas gracias.     
 
Sra. Presidenta: Concejal Neme, tiene el uso de la palabra. 
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Sr. Neme: Gracias Presidenta. En primer lugar, manifestar que esta gestión lleva adelante en todos los barrios de la 
ciudad, con las herramientas que tiene y con muchos fondos también que se disponen para permanentemente mejorar las 
calles de nuestra ciudad. Esto es algo que hace pocos días tomamos conocimiento, que es un hecho histórico y debemos 
alegrarnos todos como es la adquisición de una nueva planta de asfalto para nuestra ciudad, luego de 27 años y que va a 
triplicar la producción, que va a mejorar los materiales, pero puntualmente a lo que recién se manifestaba los vecinos tiene 
la posibilidad de venir a las Comisiones y poder conversar el respecto. Veníamos con este tema y me informan que -es lo 
que ya sabíamos- desde la semana pasada que se realizó la reunión con la Dirección Provincial de Aguas y Cloacas, el 
EMVIAL, OSSE, y la empresa, por lo cual existía esta cuestión que había que resolver, ya se resolvió y existe el 
compromiso de seguir avanzando con las obras, pero esta reunión era importante para que cada una de las partes pudiera 
aportar su gestión y poder llevar adelante la obra. No hay ninguna mala voluntad por parte del Municipio, es un barrio de 
nuestra ciudad y queremos ponerlo en las mejores condiciones posibles. Así que queremos garantizar que este 
compromiso está y que la gestión se llevó adelante. Gracias, Presidenta.  
 

-Es la hora 13:01.               
 


